
La lettre « g » se prononce [g] devant 
toutes les lettres sauf le ‘e’, le ‘i’ et le ‘y’. 

exemples : une virgule – le garçon – grandir – gommer  
 
 

Pour faire le son [g]  
devant le ‘e’, le ‘i’ et le ‘y’, 
 il faut ajouter un u. 
exemples : la guitare – une bague 

 
 

La lettre « g » se prononce  
[j] devant le ‘e’, le ‘i’ et le ‘y’. 
               exemples :  la girafe – rouge 
 
 

Pour faire le son [j] devant  
les autres lettres, il faut 
 ajouter un ’e’. 
 exemples : un pigeon – il mangeait 

La valeur du g : [g] ou [j] 

Je prépare ma dictée 

Lundi : Dictée de mots 

D6 
un garçon – j’ai regardé – malgré – une guirlande – gros – 
hier  

D7 sage – la bougie – rouge – un enfant – demain – le copain  

Mardi : Autodictée 

A6 
Hier, j’ai regardé un garçon  accrocher une grosse guirlande 
grise. 

A7 
Demain, cet enfant sage allumera une bougie rouge avec 
ses copains. 

[g]

1. un ......outer – le ......épard – la ......rimace – la ......aieté 

2. du ra......out – du mu......et – une ba......ette – la mar......erite 

3. je suis fati......é – un ba.....e – la .....are – du ......i – une ......itare 

4. un ......orille – un ......amin  

[j]

1. un bour......on – le ré......ime – un piè......e – la pla......e 

2. le plon......on – le villa......ois – une ima......e – du rou......e 

3. une bou......ie – une na......oire – le ......nou – une ......irouette 

4. le boulan......er – la rou......ole 


